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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit, Ver-
kehr und Umwelt

Sitzungster-
min: Mittwoch, 16.03.2022
Sitzungsbe-
ginn: 17:30 Uhr
Sitzungsende: 19:00 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Silke Buettler

Mitglieder
Helge Böttcher
Christian Hußmann
Petra Lorenz
Else Lüdke
Dieter Neels
Ronny Przedpelski Vertretung für: 

Ricarda 
Perleberg-Jens

Gerd Slowy
Peggy Thiel
Norbert Thomas

Verwaltung
Cindy Keil
Frank Kracht
Gabriele Thiele

Abwesend

Mitglieder
Ricarda Perleberg-Jens abgemeldet
Steffen Schröers abgemeldet

Gäste: keine
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Feststellen der ordnungsgemäßen Einladung, 
Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

25.05.2021
5 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

12.01.2022
6 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

25.01.2022
7 Beratung über die ordnungsbehördliche Verordnung 

über die Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit 
und Ordnung im Gebiet der Stadt Sassnitz und ihrer 
Ortsteile (Stadtordnung)

8 Beratung über das Verkehrskonzept der Stadt Sassnitz
9 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
10 Informationen der Verwaltung
11 Anfragen der Ausschussmitglieder
12 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

13 Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit
14 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

25.05.2021
15 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

12.01.2022
16 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 

25.01.2022
17 Informationen der Verwaltung
18 Anfragen der Ausschussmitglieder
19 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung durch die Ausschussvorsitzende
Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Gegen Form, 
Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Einwände. Mit 10 von 11 
Ausschussmitgliedern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es wurden keine Anfragen gestellt.

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 0 0

4 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
25.05.2021
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 0 2

Anlage 1 Niederschrift OA_BSA vom 25.05.2021 öT

5 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
12.01.2022
Frau Thiel beanstandet TOP 8.1. der Niederschrift und bittet um eine ausführliche 
Darlegung der Diskussion und der Änderungsvorschläge. Die Niederschrift wird 
geändert und in der nächsten Sitzung erneut zur Abstimmung gebracht. 
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 2 0
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6 Billigung der Ergebnisniederschrift der Sitzung vom 
25.01.2022
Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 1

Anlage 1 Niederschrift OA_BSA_WA vom 25.01.2022 öT

7 Beratung über die ordnungsbehördliche Verordnung 
über die Aufrechterhaltung der öffentlichen Sicherheit 
und Ordnung im Gebiet der Stadt Sassnitz und ihrer 
Ortsteile (Stadtordnung)
- Frau Buettler fühlte sich angegriffen über die Äußerungen von Herrn Benedict, 
die in der Ausgabe des Bloompotts vom 11.02.2022 veröffentlicht wurden. Sie, 
Frau Klemens und einige Mitglieder des Ausschusses haben die Punkte auf der 
neuen Stadtordnung mit Mühe herausgearbeitet. Es ist nicht schön, wie hier die 
Arbeit in Misskredit gebracht wird. Wenn unsere Stadt sauberer aussehen würde, 
würden wir keine Stadtordnung benötigen. Hinzu kommt, dass mit einer Stadt-
ordnung die Verschmutzungen oder andere Missachtungen besser geahndet 
werden können.
- Änderungsvorschläge sollten bis Februar von den Fraktionen eingereicht wer-
den, Herr Benedict hat diese gestern Nachmittag erst abgegeben – Demokratie 
geht anders
- es liegen Änderungsvorschläge von der SPD/AFW und von Herrn Slowy vor
- Frau Thiel erläutert die Änderungswünsche Ihrer Fraktion
- nach einer regen Diskussion konnte mittels Abstimmung eine Einigung gefun-
den werden die strittigen Punkte zu ändern oder diese so zu belassen 
§ 1 Abs. 3 – Sie gilt nicht für den kommunalen Friedhof. – Satz wird gestrichen – 
9/1/0
§ 5 Abs. 15 – in Anlagen und Verkehrsflächen …. – Beispiele gefährliche Spiel-
geräte – 8/2/0 
§ 6 Abs. 1 - Beispiele der Verbote – Beispiele 1 – 7 streichen – 0/7/3
§ 11 Abs. 1 – Kinder bis zum Alter von 14 Jahren – Alter bleibt bestehen – 8/2/0
§ 11 Abs. 3 – Fußballspielen – Absatz bleibt bestehen – 7/3/0
§ 12 Abs. 5 – Im Geltungsbereich … - Absatz wird nicht verändert – 8/2/0
§ 13 Abs. 2 – Aufzählung der Ruhezeiten – bleibt unverändert – 9/1/0
§ 14 Abs. 1 – Das Anbringen, z.B. ….. – Passus bleibt – 9/0/1
§ 16 Abs. 1 – Ergänzungen Herr Slowy – 1/8/1
§ 17 Abs. 3 – Für das Abbrennen ist grundsätzlich… - Passus bleibt – 2/7/1
§ 17 Abs. 3 – Ergänzungen SPD/AFW – 7/1/2



Sitzung des Ausschusses für Ordnung, Sicherheit, Verkehr und Umwelt vom 16.03.2022
Seite: 5/6

- Frau Thiel bittet den Punkt „Erstellung einer Werbeanlagensatzung“ mit auf die 
Tagesordnung im Herbst zu nehmen
- Herr Thomas bittet alle Mitglieder nochmal in ihren Fraktionen über die Stadt-
ordnung zu reden, damit diese in der nächsten Stadtvertretung abgeschlossen 
werden kann. 
Anlage 1 Anlage 1 - Stadtverordnung
Anlage 2 Anlage 2 - Richtlinie_zur_Stadtverordnung
Anlage 3 Anlage 3 - BV 151-2021 Stadtordnung

8 Beratung über das Verkehrskonzept der Stadt Sassnitz
Frau Thiel berichtet, dass es sich bei dem Konzept um eine tolle Ausarbeitung 
handelt und die Vorstellung am 25.01.2022 gelungen ist. Eine neue Entwicklung 
wäre schön gewesen, da es sich bei dem Zahlenmaterial um 2 Jahre alte Zahlen 
handelt und einige Punkte bereits geändert wurden.
Herr Neels schlägt vor, unter Punkt 4.7.2, Maßnahme NV2 “Schließung von Netz-
lücken durch Ergänzung/Ausbau des Gehwegenetzes“ den letzten Absatz bezüg-
lich der Strecke zwischen den Schrankenanlagen (Merkelstraße/Rügener 
Ring/Dorfstraße) nordseitig zu streichen. Laut seiner Meinung wäre dort kein 
Fußgängerweg nötig. 
Frau Thiel erfragt den Termin der angekündigten Einwohnerversammlungen zu 
diesem Thema.
A/Herr Kracht teilt mit, dass es derzeit schwierig ist, mit der Firma IVAS in Dres-
den einen Termin zu finden. Ein Vororttermin wäre sinnvoller, so dass die Bürger 
und Bürgerinnen die Möglichkeit haben ihre Fragen direkt an IVAS zu stellen und 
diese dann auch beantwortet bekommen. Aktuell ist eine Veranstaltung im April 
geplant. Der endgültige Termin wird nachgereicht, da sich dieser noch in der Ab-
stimmung befindet. 
Anlage 1 Anlage 1 - VK Sassnitz_Gesamtbericht _Vorabzug

9 Mitteilungen der Ausschussvorsitzenden
Frau Buettler informiert über den Weihnachtsmarkt 2.0.
- Termin am 02.04.2022
- Parade zum Motto „Neptuns Reich“ vom Rügenplatz bis in den Hafen
- 11:00 Uhr Start
- 13:00 Uhr Umzug 

10 Informationen der Verwaltung
keine 

11 Anfragen der Ausschussmitglieder
Frau Thiel erfragt ob die Fahrbahnmarkierung auf der Mukraner Straße weiter-
führend bis zu der Ampel/Tankstelle erneuert wird?
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A/Frau Buettler teilt mit, dass diese Anfrage bereits mitgenommen wurde.
Herr Böttcher erkundigt sich nach dem Schaden an der Treppe „Karl-Liebknecht-
Ring“.
A/Frau Buettler erklärt, dass bereits vor dem Bau der Treppe Äste auf beiden Sei-
ten abgesägt wurden.
A/Herr Kracht gibt zu bedenken, dass es sich um eine Angelegenheit des Bauaus-
schusses handelt. Es kann kein Versicherungsschaden sein, da nur Bauwerke 
versichert werden können. Bitte vereinbaren Sie zu diesem Fall einen Termin mit 
Herrn Stolz.
Herr Slowy ergänzt, dass im Rahmen der Verkehrssicherungspflicht etwas passie-
ren muss. Zusätzlich ist es sehr schade, dass Jugendliche Wände vollschmieren 
und Masten bekleben, welche die Stadt dann teuer entfernen lassen muss.
A/Herr Kracht gibt zum Ausdruck, dass die Verkehrssicherungspflicht sehr ernst 
genommen wird. Die Treppe befindet sich in der Bauphase, nach Abschluss sollen 
mit der Fachfirma in Richtung Kurplatz weitere Maßnahmen ergriffen und gesi-
chert werden. Anschließend müssen weitere Verkehrssicherungsmaßnahmen 
durchgeführt werden. Das fehlende Teil der beschädigten Lampe wurde bereits 
bestellt und bei einer Fachfirma in Auftrag gegeben.
Herr Böttcher möchte gerne wissen, ob bereits ein Termin vereinbart wurde, um 
den Belag der Brücke zu erneuern? Außerdem wurde ihm zugetragen, dass im 
Gelände Dwasieden etwas eingezäunt wurde.
A/Herr Kracht informiert, dass der Belag erneuert wird, sobald die Temperaturen 
es zulassen. Die ausführende Firma wird uns dann einen Terminvorschlag unter-
breiten. Das Thema „Einzäunung von Dwasieden“ wird mitgenommen.
Herr Slowy erfragt den Stand Kuhkapelle – Zeitungsartikel
A/Herr Kracht teilt mit, dass es sich um Privateigentum handelt. Die Behörden 
wurden angeschrieben und die Sicherungsarbeiten am Dach sollen durchgeführt 
werden.

12 Schließung des öffentlichen Teils
Die Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:45 Uhr und ver-
abschiedet die Bürger und Gäste.
Lüftungspause von 5 Minuten

Vorsitz: Schriftführung:

Silke Buettler Cindy Keil
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